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空管短暫失靈 首啟後備系統
部分航班「失料」無礙安全 張炳良：磨合期有事故正常

香港文匯報訊（記者 文

森）新空管系統昨日懷疑

出現大規模故障事件，大

量航班從雷達屏幕消失，

一度要啟用過往從未需要

投入運作的後備系統。民

航處其後承認出現短暫故

障，但指雷達顯示屏幕仍

然顯示所有航班，航班及

航空安全沒受影響，初步

相信事件因為用戶個人設

定總數超出上限，令處理

器未能正常運作。運輸及

房屋局局長張炳良表示，

新系統使用過程中出現磨

合事故，不等於在安全的

基本問題上有問題，引述

專 家 小 組 指 系 統 達 到

99.9%的可靠度。

香港文匯報訊（記者 文森）踏單車是不
少市民的假日熱門活動，警方今天起展開
為期九日的全港單車安全執法行動，冀提
醒市民騎單車時注意安全，行動期間，警
方會加強檢控單車違例事項，特別針對在
馬路上騎單車，而又不遵守交通規則的人
士嚴厲執法，警方將不作警告，檢控違例
人士。
警方交通總部（行政）警司葉小明表

示，本港去年共有2,159人在踏單車交通
意外中受傷，數字較2015年減少17%。
不過，有14人因此死亡，較2015年多4
人。
死亡個案中，11宗發生在馬路，主要
是騎單車人士沒有留意交通燈號及道路情
況，或者沒有留意其他駕駛人士而致死
亡。

首兩月意外321人傷亡升11%
根據警方數字，本年一月至二月期間，
涉及單車的交通意外共有310宗，導致321
人傷亡，較去年同期的279宗及290人傷

亡均上升約11%，其中兩宗致命交通意外
因在馬路上騎單車引致，導致一名騎單車
者及一名電單車司機死亡。
針對不遵守道路標記或燈號、在行人路

上騎單車及在單車徑上步行等違例事項，
警方於去年共發出9,524張傳票及7,689個
口頭警告。
葉小明表示，常見的違規行為包括騎

單車人士在某些限制路段沒有下車推
車，沒有遵從交通燈號、標誌或道路標
記的規定，在能見度不足或晚間沒有亮
着所需燈號下騎單車，運載其他人或任
何會妨礙騎單車人士視線的動物或物件
等。

熱門單車徑派宣傳單
警方昨日在馬鞍山一帶的單車徑派發宣

傳單張，提醒騎單車人士要遵守道路標
誌。對於今日開始的全港單車安全執法行
動，葉小明指，會在較多單車徑的新界地
區如沙田、元朗、大埔等地加強執法。
他並提醒，即使是輕微違規都不會予以

警告，不小心及魯莽騎單車，最高會被罰
款1,000元及監禁3個月。
新界南總區署理總督察李詠琴表示，警

方非常關注單車安全，指不少市民喜愛在

假日於沙田等熱點騎單車，呼籲市民玩得
開心之餘，也要遵守交通規則，並選擇一
條適合自己能力的路線，又不建議初學者
在馬路上騎單車。

單車違規意外增 警今起即時票控

香港文匯報訊（記者 文
森）中環日前發生罕見的電
車翻側意外，有傳媒取得電
車公司內部「行車速度監察
數據」文件，質疑車長被迫
加速行駛。電車公司昨日回
應，指從來沒有要求車長
「開快車」，指計劃是為防
止電車班次不均，又決定暫
停這項計劃，將重新與車長
代表商討有關內容，確保所
有車長明白該項計劃的原意
及目的。

原意確保車速穩定班次
電車公司表示，現時電車的平

均速度為每小時7.9公里，而在
過去幾年，電車車速一直在減
慢，除了交通擠塞是一個主要因
素外，亦發現有情況是電車以異
常緩慢的速度行駛，以致影響電
車班次的穩定性，而慢駛電車平
均的運作速度低於每小時6.5公
里，嚴重影響電車正常調配，公
司於去年12月推出「行車速度監
察數據」計劃，冀處理慢駛情
況。
公司續指，電車現時行車時間

表是根據平均行車速度每小時7.9
公里而制定，包括電車入站時的
緩衝時間，務求令至少90%電車
可準時出車。公司希望車長作為
一個團隊，「能彼此配合，令電
車在安全速度下的調配及流轉更
暢順」，又稱在推出此計劃前，
已向所有資深車長及員工代表作
詳盡講解及交換意見，並指如果
有任何對計劃的疑問或誤解，樂

意澄清及再作詳細解釋。
電車公司表示，明白強調潛在

懲處機制並不恰當，並重申迄今
從來沒有執行過計劃所指的任何
懲處行動，重申計劃目的是為把
電車平均行車速度調整至每小時
7.9公里，以令電車保持平均距
離，以免在同一時間出現數架電
車擠在一起的情況。

工會：已去信約見管理層
香港電車職工會昨日發表聲

明，指意外後一直對是次事故深
表關注，事發當日下午隨即召開
緊急會議，商討事件和收集工友
意見，並決定盡快去信公司要求
會面，指一些「電車工會未有為
車長發聲」的謠傳與事實不符。
工會又表示，早於公司有關行

車速度監測通告發出前，已十分
關注電車行車時間問題，同時積
極收集工友意見，並計劃去信約
見公司管理層。發生是次事故
後，工會稱收集到更多工友的意
見，並已經將收集到的意見整理
及去信約見管理層。

「車速監察」變「催速」電車叫停

香港文匯報訊（記者 文森）近日有傳聞
指，「一地兩檢」將會分階段進行，且第二
階段的細節問題將會交由下屆政府處理，運
輸及房屋局局長張炳良昨日出席活動後回
應，不評論近日一些報道的揣測，重申廣深
港高速鐵路香港段通車目標是明年第三季，
政府有足夠時間進行相關跟進工作，包括本
地立法工作等。
張炳良指出，特區政府與內地相關部委仍

在就將來在廣深港高速鐵路香港段西九龍總
站實行「一地兩檢」相關的法律問題、憲制
問題及運作上的問題，作進一步討論。
他重申，目標是希望在現屆政府完成討
論，並提出有關建議或方案，隨後全面向社
會、立法會說明有關方案細節，及過去特區
政府與內地相關部委就有關問題的討論、對
重大原則問題的考慮等。

張炳良重申高鐵明秋通車

有傳媒引述消息指，昨日約中午12時，新
空管系統出現大規模故障，航班資料消

失，歷時長達約20分鐘，一度要啟用過往從
未需要投入運作的後備系統，形容「情況緊
急」，又指處長李天柱其後曾回到民航處辦公
室處理。

專家小組指系統可靠度99.9%
張炳良昨日下午在一公開活動後回應事件時

表示，新系統使用過程中出現磨合事故，不等
於在安全的基本問題上有問題，國際其他大機
場進行系統轉換，包括航管系統轉換時，都同
樣存在磨合上的問題。過去民航處的原有系

統，即所謂舊航管系統亦不時出現小問題，這
在國際上屬正常。
新空管系統才剛通過中期評估，被問及今

次事故發生後是否需要立即再檢討時，張炳
良重申，民航處早前召開航空交通管理系統
專家小組會議，聽取專家小組意見。專家小
組大體上認為到目前為止，航管系統的操
作、運作上沒問題，達到99.9%的可靠度，
在國際上是一個很好的水平。但同時新航管
系統在過去一段時間的應用過程中，亦出現
磨合上的問題，民航處都應找出具體解決方
法。
被問及今次事故是否屬嚴重事故時，張炳良

指，需由民航處作專業性評估，他強調，任何
系統都有備用系統，目的是一旦臨時有任何事
情發生，可動用備用系統，之後了解出現的問
題，是正常安全管理操作。

離港航班延遲放行15分鐘
民航處昨晚承認，主系統的航班數據處理

器出現短暫故障，但指雷達顯示屏幕仍然顯
示所有航班，不存在部分報道指有大批航班
消失，空管人員一直透過對話及衛星導航與
全部航班保持聯絡及掌握資料，指空管人員
延遲放行離境航班約15分鐘，航班及航空安
全沒受影響。

民航處：用戶個人數超限所致
處方發言人指，昨晨11時28分航班數據處

理器出現狀況，小部分航班只能顯示航機位置
和高度，工程人員於11時40分按預設程序轉
用備用系統。
承辦商代表昨午到空管中心了解事件，初步

相信事件因為用戶個人設定總數超出上限，令
處理器未能正常運作。
處方已即時要求空管人員暫停更新或輸入新

的用戶個人設定，並已責成承辦商下星期內就
事件提交詳細報告，亦已立即將事故通知航管
系統專家小組。

香港文匯報訊（記者 文森）全港的士今
日正式加價，起錶價劃一增加兩元，市區、
新界及大嶼山的士，起錶價分別加至24
元、20.5元及19元，首兩公里後車程每次
跳錶的收費亦會相應增至1.2元至1.7元不
等。

起錶價劃一加兩蚊
市區、新界及大嶼山的士今日加價。運輸
署早前宣佈，所有的士起錶價劃一增加兩
元，兩公里後之首段車程每次跳錶加1毫，
後段車程每次跳錶加兩毫。
新收費下，市區的士（紅的）起錶由22

元增至24元，首兩公里後每次跳錶1.7元，
車費至83.5元後每次跳錶1.2元。新界的士
（綠的）起錶由18.5元增至20.5元，首兩公
里後每次跳錶1.5元，車費達65.5元後每次
跳錶1.2元。大嶼山的士（藍的）起錶由17
元增至19元，首兩公里後每次跳錶1.5元，
車費達154元後每次跳錶1.4元。
所有的士，除擺放在乘客車廂內的輕便行

李外，每件行李的額外收費，亦由現時的5
元增加至6元。
運輸署早前提醒，的士司機必須按錶收

費，若咪錶仍未調整以顯示新收費，的士司
機須於車廂內展示由運輸署發出的新舊車費
換算表，乘客須根據換算表支付新車費，的
士司機需在收據寫上車費總額。
的士對上一次加價是在2013年12月，市
區、新界及大嶼山的士起錶加兩元，首兩公
里每跳加1毫。

的士今起加價
紅的起錶24蚊

香港文匯報訊（記者 陳文華）
民建聯立法會議員李慧琼、張國鈞
設於華富邨的議員辦事處昨日正式
開幕。民建聯主席李慧琼致辭時表
示，今年是民建聯成立25周年，
希望以設立辦事處為契機，扎根華
富邨，繼續以「用汗水灌溉社區，
用誠意建設香港」的服務精神，未
來在華富邨重建及改善交通上積極
為居民爭取權益，讓居民達成心
願。
李慧琼強調，未來民建聯團隊會
繼續敦促政府早日找到各方都能接
受的方案，加快華富邨重建，並在
別區尋找更多土地起屋，讓更多人
早日上樓。
張國鈞致辭時感謝當區居民多年
來對民建聯的支持，讓民建聯不斷有動力服務社
區、服務街坊。他指，民建聯南區支部多年來一
直扎根華富邨，事無大小為區內居民盡心盡力工
作。他希望華富邨街坊未來繼續支持民建聯，多
提醒、多交流，多提意見，讓民建聯的服務愈來
愈好，大家一起將華富邨建設得更好。
運輸及房屋局局長張炳良在致辭時表示，華富
邨樓齡近半世紀，需要重建。華富邨重建首次提
及是在行政長官2014年施政報告中。現時政府
已為配合該邨重建於薄扶林南覓得另外5幅土
地，計劃興建公營房屋，安置受重建影響居民。
他續說，雖然地區上對5幅土地的使用上有不
同意見，但房委會會繼續做好各方面影響評估，
包括交通、文物保育、環境等，希望透過華富邨
重建及周圍配套，做到以人為本，環境關懷。

張炳良憶述緣慳華富
張炳良並分享自己與華富邨的「一面之緣」。
原來他讀高中時，家人輪候公屋曾獲安排往華富

邨居住，「當時我們一家人住在灣仔的唐樓、板
間房，日日盼上樓，但後來輪候到華富邨。」
他憶述，當時曾與家人前來看樓，很喜歡華富

邨的環境，但最終因交通問題卻步，家人為方便
往灣仔返學的他最終放棄入住華富邨。
張炳良續說，隨着南港島線（東段）通車，南

區交通大為改善。現時運輸署當局正與小巴營辦
商研究，希望在下半年推動低地台小巴試驗計
劃，涵蓋3條醫院路線，方便乘坐輪椅人士上
落。港鐵公司亦已承諾明年初與專線小巴合作，
提供接駁轉乘優惠，每程優惠0.3元。針對泊車
位不足的問題，張炳良表示，政府下月會向立法
會提交文件以作討論，會優先處理貨車、校巴、
旅遊車等「搵食車」的車位檢討。

民記有入閣推薦名單
至於推薦民建聯成員加入新政府團隊，身為民

建聯主席的李慧琼於啟動禮結束後透露，已準備
好推薦名單，「兩個鐘內就可以拎名單出來給林
太。」但她拒絕透露推薦名單上的人選。

議辦開幕 李慧琼盼扎根華富

■警方今起
嚴辦單車違
規檢控。
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